

GACETA MÉDICA DE MÉXICO

PERIÓDICO

DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE MÉXICO.

ACADEMIA DE MEDICINA.

SESION SOLEMNE DEL 1.º DE OCTUBRE DE 1881.

Como lo anunciamos en nuestro número anterior, el 1.º de Octubre del corriente año la Academia de Medicina verificó su Sesion Solemne segun el siguiente programa:

- 1.º Lectura del acta de la sesion anterior.
- 2.º Lectura de la reseña de los trabajos académicos durante el año de 1880—1881, por el Sr. Dr. Fernando Malanco, Primer Secretario.
- 3.º El Programa de las lecturas para el año académico de 1881 á 1882, por el Dr. Manuel S. Soriano, Segundo Secretario.
- 4.º El discurso de clausura del año de 1880—1881, leído por el Sr. Dr. Rafael Lucio, Presidente.
- 5.º Entrega del Diploma y premio al Sr. Dr. Eduardo Licéaga.
- 6.º El nombramiento de los siguientes funcionarios: Presidente, Vicepresidente, 2.º Secretario, Archivero, Tesorero, Comision de estilo, y 6.º miembro de la Comision de publicacion.

La eleccion de las personas que deben formar la Junta Directiva para el año académico de 1881—1882 recayó en los socios siguientes:

Presidente.....	Dr. Rafael Lavista.
Vicepresidente.....	„ Ricardo Vértiz.
Primero Secretario.....	„ Manuel S. Soriano.
Segundo idem.....	„ Tobias Núñez.
Tesorero.....	Profesor José M ^a Laso de la Vega.
Archivero.....	Dr. Ramon López y Muñoz.

COMISION DE ESTILO.

Primer miembro.....	Dr. José María Bandera.
Segundo.....	„ Domingo Orvañanos.
Tercero.....	„ Juan J. Ramirez Arellano.
Sexto, de la Comision de publicacion.....	„ Ricardo Egea y Galindo.

Los discursos pronunciados por el Presidente y Secretario salientes son los que en seguida insertamos:

SEÑORES:

En este año ha concluido esta Academia el décimosetimo de su instalacion.

Los trabajos que se han verificado en él, no han cedido en importancia á los de los años anteriores.

El periódico que publica la Academia, contiene los más importantes del año, y confirma lo que acabo de decir.

Entre las Memorias leídas mensualmente por los socios, se encuentran algunas de verdadero interés práctico.

La presentada por el Sr. Carmona y Valle sobre la fiebre amarilla, la creo interesantísima, sobre todo por los fecundos resultados que puede dar en lo de adelante, tanto sobre la naturaleza como sobre el método curativo de esta enfermedad, y que el Sr. Carmona ha iniciado con tanto acierto.

Entre las extraordinarias que se presentaron aspirando al premio señalado al mejor trabajo sobre el tifo, en los términos consignados en la Convocatoria, debo mencionar la del Sr. Egea y Galindo, por los datos interesantes y numerosos que ella contiene.

En el Informe del socio Secretario, podeis ver el número de Memorias que se han leído y los asuntos que se han tratado en ellas.

Creo un deber hacer presente que estos trabajos no se hubieran verificado, sin los auxilios pecuniarios proporcionados por la subvencion concedida á esta Academia, y debo hacer presente en nombre de ella su gratitud hácia los Supremos Poderes Legislativo y Ejecutivo de la Nacion.

Antes de concluir, debo manifestar la necesidad que existe de que esta Corporacion haga en su Reglamento reformas, que den por resultado mayor concurrencia de socios á las sesiones, para que las discusiones científicas sean más interesantes, y las resoluciones que se tomen más sólidas y duraderas.

No puedo dejar de mencionar la pérdida de algunos de nuestros consocios, y por penoso que sea debo cumplir con este deber.

Los socios que han muerto en este año son los siguientes: Dres. Julio Schultz, Gabino Barreda y Julio Clement.

Como se dijo hace un año, el Sr. Brocca, socio corresponsal, murió: pero hasta este año la Sociedad Antropológica de Paris excitó á la de México para que contribuyera á la construccion de un monumento en conmemoracion de este distinguido Profesor, y habiéndose recaudado la cantidad de setenta y seis pesos con que contribuyeron los socios de esta Academia, se remitieron á Paris, y hoy hemos tenido la contestacion de haberla recibido la Comision nombrada para este fin, á que dará lectura el socio Secretario.

Finalmente, ya he manifestado que el año que concluye ha producido trabajos científicos honrosos para esta Corporacion, y yo espero y deseo que los venideros excedan en esto al que acaba de concluir.

México, Octubre 1º de 1881.

RAFAEL LUCIO.

SEÑORES:

Un deber reglamentario me hace dirigiros la palabra en esta noche solemne; vengo á reseñar en cumplimiento de vuestro mandato, los trabajos que durante un año ocuparon la sábia atención de esta Academia; os voy á hacer contemplar el edificio levantado con los materiales que vuestro esfuerzo procurara, y á entregaros, ya en forma, el contingente que da á la ciencia, la primera Corporacion médica de la República mexicana.

No es por cierto en esta vez ingrata mi tarea, porque nuestra Academia en el curso de 1880—1881 ha hecho con los mismos elementos más que en otros años, y porque durante esta etapa de nuestra vida científica se ha realizado un descubrimiento; la naturaleza parasitaria del vómito prieto, cuya prioridad bien justificada, conquistará á la vez para la patria y para el grupo médico, al que nos honra pertenecer, un laurel de fama imperecedera.

Las sesiones se verificaron con toda regularidad en el año académico; sólo en dos veces el mal tiempo imposibilitó totalmente la reunion. En corto número de juntas la Academia pudo imponerse de lecturas reglamentarias útiles, de comunicaciones espontáneas notables y de asuntos médicos importantes; y erigida en Jurado, dirimió si llenaron su objeto las Memorias sobre el tifo, si fueron acreedores á premio los escritos extraordinarios y si han sido convenientes algunas reformas al Reglamento que la rige.

La Medicina y la Cirugía, el adelanto y el orden han estado en esta vez de enhorabuena, y para de ello convenceros bastará el fiel y descarnado relato que paso á hacer á vuestra consideracion.

El Dr. Fénélon aplicando tópicamente para curar la dipteria en variadas manifestaciones, hasta en la oftalmia diptérica, el bromhidrato de quinina, tuvo la buena suerte de comprobar que ningún medicamento tópico es más constante ni de accion más rápida que el dicho en las enfermedades señaladas.

El Dr. Alcorta á fuerza de observaciones llegó á penetrarse de la frecuencia de la blenorragia en la mujer, y de que ella engendra la propia enfermedad en el hombre, tiene los mismos síntomas, idénticas manifestaciones y tratamiento semejante.

El Dr. Altamirano, por constante estudio comprobó propiedades rubefacien-